
 

 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-016 

投资者关系活

动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □电话会议 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 国信证券、远信投资、兴合基金、申万菱信基金 

会议时间 2024 年 12月 18日 14:30-16:00 

会议地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 
黄兴良、苏敏、潘超 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

Q1.收购超美斯的考虑是什么？ 

答：总体来说，超美斯在品牌、市场和技术等方面都有一定的实

力，符合公司拓展赛道的战略定位和发展路径。一是公司深耕

超高分子量聚乙烯纤维行业多年，对于芳纶行业的竞争格局有

一定的认识和考虑，综合考虑各方面因素，公司认为间位芳纶

还有较为广阔的发展空间，超美斯未来的发展潜力较好。二是

在同益中“3+X”的战略定位下，间位芳纶和超高分子量聚乙烯

纤维在市场和技术方面都有相通之处，可以发挥协同效应，互

相赋能、互相借鉴、融合创新。超高分子量聚乙烯纤维材料不耐

高温，而间位芳纶材料耐高温，公司在并购整合后将积极寻求

应用市场上的新突破。三是超美斯自身的品牌、资质和团队实

力在市场上有一定优势，收购完成后同益中将助力超美斯扩展

市场，并通过央企品牌赋能超美斯打破市场瓶颈。公司将依托

超美斯的品牌和团队，对超美斯的产线设备进行更新改造，调

整产品结构，逐步提升高端产品占比，适时加大产能投入，努力



 

 

提升经营效益。 

Q2.超美斯去年的产销情况怎么样？ 

答：超美斯目前产能利用率处于行业正常水平，与行业龙头差

距不大，基本能达到产销平衡，属于订单驱动型企业。 

Q3.收购后超美斯原有的技术人员怎么安排？ 

答：公司会继续留用，保证整体研发生产工作有序进行。 

Q4.公司为什么没有设置对赌条款？ 

答：本次交易的股权转让方为基金公司，较难设置对赌条款，公

司已在交易价格和交易安排中考虑了相关风险。 

Q5.未来对于超美斯在产量、单价和应用领域方面有没有明确的

计划？ 

答：从同益中自身的发展经验来讲，在收购整合的过程中，首先

需要进行文化融合和技术融合，其次要解决超美斯技术设备的

瓶颈以及市场瓶颈，进行产线迭代。同益中将充分利用自身的

技术经验对超美斯的产线进行迭代更新。同益中并购超美斯后，

希望能够打开市场空间，拓展更多的应用领域。 

Q6.超美斯管理团队如何？ 

答：从超美斯的经营情况来看，公司现有的管理团队有较好的

管理实力和技术实力，公司经营运作情况较好。 

Q7.超美斯有没有芳纶涂覆的业务储备？ 

答：目前超美斯已经做了技术尝试，一方面是涂覆隔膜，一方面

是更高强力的芳纶纸。 

Q8.公司三季度收入端和利润端的恢复主要是出口端拉动的

吗？ 

答：业绩回升是各方面的因素综合拉动的，出口和内销都有。 

Q9.前三季度同益中的销量和收入情况怎么样？ 

答：随着公司建设项目的投产，公司的无纬布销量和纤维销量

都有增长。 

Q10.公司的纤维单吨价格怎么样？ 



 

 

答：行业内供给端有一些产能投放，目前公司纤维产品的单吨

价格和去年相比略有下降。 

Q11.公司的出口业务占比怎么样？ 

答：公司纤维和复合材料产品都有出口，出口和内销占比基本

持平。 

Q12.公司认为政策负面因素是不是已经消化完毕了？ 

答：政策落地后，公司业务的不确定性有所缓解。 

Q13.公司对于超高分子量聚乙烯纤维未来的竞争格局怎么看？ 

答：随着国家政策的鼓励引导，未来战略新兴产业的新进入者

会逐渐增加。公司深耕行业二十余年，积累了先进的技术经验，

资质证书齐全，产品经过了多年的市场验证，随着公司产能逐

步扩大，已经形成了规模效应，在同行业企业中毛利率较有优

势。公司认为适当竞争是好事，能够出清行业内落后产能，逐步

扩大行业整体规模，价格下降也有利于扩展新的应用领域。 

Q14.公司原材料的价格怎么样？ 

答：目前原材料价格稳定，正在逐步进行国产化替代。 

Q15.昨天出了央企市值管理的政策，后续国投对公司有什么要

求？ 

答：后续公司将根据国投集团统一部署，合规开展市值管理工

作。国投集团支持公司做大做强主业，公司会积极向市场传达

公司信息，引导资本市场正确认识公司价值。 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2024 年 12月 18日 

 

 


